## 合志楓の森中 学校だより R5.1.27(第 10 号)

文責: 渕上 佳宏

入試と公立後期選抜を残すばかりとなりまし タ。高校入試は前半戦が終わり、私立の一般トが明けたかと思えば、 もう一月も終わり 連鎖を教育の力で断ち切

令和四年度も残り僅かです。

コテコテの生徒指導畑の教諭時代を想像されこのような私のキャリアを聞かれた方は、に幸せなことなのか噛みしめています。同時に、この合志楓の森中での毎日が、どんなる面、貴重な経験をさせていただきました。と をいただいた論文もあります。しかし、私が最汗が出る若い時代の論文もあれば、特別な賞育論文を書いてきました。今、読み返すと冷や論文も含めれば、教員人生で計二十二本の教証拠に、研究主任としてまとめた七本の学校 携わった業務は、先の学校だよりにも書いた委員会事務局をこう呼称します)の勤務時にところで、私(校長)が、県教育庁(県教育 級担任の取組」という主題の論文です。に書いた「一人一人の学力向上を支援する学 ますが、本来の私は研究畑の教員でした。その も自己満足している論文は、 等の問題行動」「虐待」「体罰」「不適切な指導」 「いじめ問題」の他、「不登校」「いわゆる非行 「自殺」「学校教育外の事故」「災害」・・・・。あ 教諭として最後

摘されています。当時、私が勤 響を与えることは、様々な調 とは、様々な調査データから指親の経済力が子どもの学力に影」と「教育格差」との間の正の相

その現実に抗うべく、担任する全ての生徒った環境が、その子の未来をも左右するのが、った環境が、その子の未来をも左右するのが、生まれ育の機会均等」が規定されていますが、生まれ育がいました。憲法及び教育基本法には、「教育出、八人)は、塾に通いたくても通えない生徒 七、八人) は、塾に通いたくても通えない生徒いる家庭もありましたが、約二割(クラスのと、家計を切り詰めてでも塾代を捻出されて がで 通っていました。「我が子のためなら」 年の中 体連後には、およそ八

力を伸ばすことができる」という旨の考察をが身に付いた生徒は、塾通いせずとも、十分学た。そして、「自分に最適化した家庭学習スタ推移を分析し、ケーススタディにまとめまし 組)を行い、最終的にはその取組結果と学力のは、徹底した家庭学習支援(自学ノートへの取の夢(希望進路)を実現すると息巻いていた私その現実に抗うべく、担任する全ての生徒

しました。ただし同時に、各家庭の事情に入りしました。ただし同時に、各家庭の事情に入りることも強く認識する結果になりました。 お求められるこのような支援には、限界があることも強く認識する結果になりました。 この構想の話を初めて聞いた時、私はました。この構想の話を初めて聞いた時、私はました。この構想の話を初めて聞いた時、私はました。この構想の話を初めて聞いた時、私はました。 かっつさえあれば、学校や教員にICTを活用する意識とノウハウさえあれば、学校や教員にOTを活用する意識とノウハウさえあれば、学校や教員にOTを活用する意識とノウハウさえあれば、学校や教員にOTを活用する意識とノウハウさえあれば、学校や教員にそれは、とりである。 とびというというには、各家庭の事情に入りしました。ただし同時に、各家庭の事情に入りしました。ただし同時に、各家庭の事情に入りしました。 ん。更なるチャレンジが必要です。切るには、まだまだ取組事例が足りていま

## 心を去る

割の生徒

と思いますが、二年生は、 いるので、詳細はそちらも見ていただきた し、二年の学年便り「拡げる」にも載せら 学校HPの学校生活 (ブログ) に書いてい 一月十八日 (水) れま

に立志式を行いました。 校長)は、講話の時

ただきました。簡単に言えてだきまいて話をさせていの手続き(少年審判や保護の手続き(少年審判や保護の中で少年法や少年事件の中で少年法のが出来が、そ

代表生徒が自分の啓発録を発表

います。自分に何か心当たりがあるから:明しました。その時は、特にしっかり顔を上明しました。その時は、特にしっかり顔を上処分の仕方(少年院送致等)だということを説を起こしたら、警察の捜査や取り調べ等は、基を起こしたら、警察の捜査や取り調べ等は、基ば、満十四歳になって事件 ? まさか、そんなことはないでしょう。. ます。自分に何か心当たりがあるから:

れない生徒もいるようですね。小学生なら、無いない生徒もいるようですね。小学生なら、無い遊びから離れ、自己を磨く」という意味でしい遊びから離れ、自己を磨く」という意味でしい遊びから離れ、自己を磨く」という意味でします。これは、「親への依存心や子どもっぽります。これは、「親への依存心や子どもっぽっます。と表表しました。第一訓には「稚心を去る」とあれない生徒もいるようですね。小学生なら、無本に、二年生が立志式に向けて学んだ、橋本また、二年生が立志式に向けて学んだ、橋本 ? 邪気、可愛いとなるのでしょうが・・・・。れない生徒もいるようですね。小学生なら、

て自己実現を目指す節目となっ 二年生が、合志楓の森中のリー 自覚を高め、 夢と誇りを持つ ・ダー とし 学校HPの